

**Intervención de la diputada María Flores Maldonado, relativo a la “Erección del Estado de Guerrero”.**

**La presidenta:**

En desahogo del quinto punto del Orden del Día, intervenciones, inciso “a” se concede el uso de la palabra a la diputada María Flores Maldonado, hasta por un tiempo de diez minutos.

**La diputada María Flores Maldonado:**

Gracias, compañeros de la Mesa Directiva.

Compañeros diputados, compañeras diputadas que seguimos aquí presentes agradezco su atención.

Con el permiso de la Mesa Directiva.

Con el permiso de todos los presentes, de las personas que nos siguen a través de las Redes Sociales y de los Medios de Comunicación y al pueblo de Guerrero.

Recientemente se conmemoró el 173 aniversario de la creación de nuestro Estado de Guerrero, que como característica principal es ser bronco y vanguardista en todos los movimientos sociales por ello es sumamente necesario dejar a un lado los protocolos y la praxis política para hablar del sentir verdadero de los guerrerenses.

Al mismo tiempo que no se puede hablar de México sin antes pasar por

**Diario de los Debates**

Chilpancingo, Gro. Jueves 10 noviembre 2022

el histórico y heroico Estado de Guerrero; hablar de esta entidad suriana es indudablemente hablar de un pueblo con alto honor, por la gran decisión y valentía de sus hombres ofrecieron para la construcción de este gran país sus vidas. Fueron muchas hazañas y acciones que son dignos de reconocer.

El 13 de septiembre de 1813 se instaló el primer Congreso de México llamado Congreso de Anáhuac, cuya sede tuvo lugar en Chilpancingo de los Bravos, en la parroquia de Santa María de la Asunción con el fin de hacer homenaje póstumo al general Leonardo Bravo a un año de su muerte, posteriormente al día siguiente José María Morelos y Pavón presentó el documento conocido como Sentimientos de la Nación donde se abolió la esclavitud, estableció los derechos del pueblo, y voto la declaración de independencia de México.

En la época de la lucha por la independencia de México, Guerrero tuvo una aportación importantísima

pues en las montañas surianas en el pueblo Xonacatlán municipio de Alcozauca, Guerrero y en el pueblo de Atlamajalcingo del Monte se atrincheró el ejército insurgente para combatir a los realistas donde finalmente un tixtleco fue el consumidor de la independencia de México, el 27 de septiembre 1821.

Así mismo también nunca se nos olvidará que Iguala de la Independencia fue la cuna de nuestra Bandera Nacional.

Así fue un primero de marzo cuando se promulgó el Plan de Ayutla, un documento histórico que contenía las acciones que dieron fin a la dictadura de Antonio López de Santa Anna y convocó al Congreso Constituyente para formular y promulgar la Constitución de 1857. Este documento lo redactaron en la hacienda “La Providencia” por Juan Álvarez, Ignacio Comonfort, Trinidad Gómez, Tomas Moreno y Rafael Benavides. Y contenía dentro de sus artículos más destacados el cese de Santa Anna y sus funcionarios en el

**Diario de los Debates**

Chilpancingo, Gro. Jueves 10 noviembre 2022

ejercicio del poder, la designación de un presidente interino, Juan N. Álvarez, convocar un Congreso extraordinario Constituyente para redactar y redactar y promulgar una nueva constitución de carácter representativa y popular.

Como actores políticos de este Estado debemos inspirarnos en esas grandes almas como Genaro Vázquez Rojas de la Costa Chica, Lucio Cabañas de la Costa Grande, Othón Salazar Ramírez de La Montaña Baja de Guerrero, y Pablo Sandoval Cruz de la zona Norte, para que retomemos los ideales por los que lucharon, estas páginas heroicas de nuestra tierra, que a pesar de todas sus luchas no lograron acabar con la pobreza y marginación que durante varias décadas nos han condenado nuestros gobernantes.

Actualmente la situación económica no solamente es una crisis de miseria y hambre en las regiones más apartadas de nuestro Estado sino también ya se percibe una crisis política ideológica, porque muchos

actores se olvidan de la clase gobernada para seguir con las prácticas de quedar bien con los que obtengan el poder y así seguir manteniendo sus privilegios convirtiendo en una práctica cada vez más recurrente la demagogia y la hipocresía para seguir controlando determinadas parcelas electorales.

No podemos soslayar que estamos en una grave crisis de inseguridad donde la violencia baña de sangre a muchas familias de nuestra entidad, el Estado debe garantizar la seguridad a todas las personas y representantes o activistas que defienden la paz y la tranquilidad de sus pueblos, en materia de salud y también en educación no se ofrece esperanza a la gente, porque todos somos testigos de lo que se vive diariamente con las manifestaciones por cosas tan más básicas como es en materia educativa, la falta de maestros, falta de pago o contratación para las instituciones donde realmente hace falta recursos materiales y humanos. Pobreza, injusticia y represión siguen siendo la

**Diario de los Debates**

Chilpancingo, Gro. Jueves 10 noviembre 2022

mancha en muchos rincones de nuestra Entidad.

Muchas bombas de tiempo, ya que son diversos temas que si no se atienden de manera oportuna pueden generar o arrear movimientos sociales que pueden complicar más la situación que ya se vive, Guerrero es un caso especial, esta Entidad ha sido pionera en todas las luchas por su propia manera de hacer sus protestas porque ya la gente no se le puede seguir engañando hay desesperación, hay desesperanza y por ello se exigen acciones reales para beneficio social y la seguridad de las familias.

Hago un llamado a tiempo desde esta máxima Tribuna, a volver a mirar el pasado glorioso, volver a repasar nuestra historia que no debe ser simplemente cosa del pasado, sino que nos sirva para hacer una reflexión profunda para hacer planteamientos reales que vayan en beneficio de la colectividad. El pueblo de Guerrero merece más actores políticos sensibles, generosos y

humanos, por el bien de todos los guerrerenses.

Muchas gracias.